

Decisión "por razones personales" provocó sorpresa Renuncia de Marcel obliga a nuevo cambio de gabinete: Boric le dedica sinfín de elogios

La segunda dimisión en el equipo de ministros en menos de 24 horas, tras del cesado titular de Agricultura, tuvo como motivos razones como "el tiempo que uno le deja de dedicar a los hijos", dijo el exjefe de Hacienda. Lo reemplazó Nicolás Grau.

Por **Matías Caticca Lindsay**
 cronica@dianiosur.cl

Aduciendo "motivos personales" que no precisó, Mario Marcel sorprendió a la mundo de la política y al empresarial, y llegó a afectar a los mercados al anunciar su renuncia al ministerio de Hacienda, lo que obligó al Presidente Gabriel Boric a realizar ayer una modificación de su gabinete económico. Al mismo tiempo, y mientras el cargo de titular de las finanzas del país es ahora ocupado por quien encabezaba Economía, Nicolás Grau, aprovechó para realizar un ajuste en la cartera de Agricultura, a cuyo exministro Esteban Valenzuela le habían pedido la renuncia menos de 24 horas antes.

Luego de horas de especulaciones sobre los cambios, en la ceremonia realizada en el Palacio de La Moneda, Boric y Marcel se mostraron afectuosos y emocionados. En esta ocasión, el mandatario nombró como nuevo ministro de Economía al ingeniero comercial Álvaro García, quien ya había comandado esa cartera en el mandato de Eduardo Frei Ruiz-Tagle; y a la socióloga María Fer-



Valenzuela saluda a Marcel por delante de Grau.

nández al mando de Agricultura tras deponer a Esteban Valenzuela el jueves, luego de que su partido, el FRVS, formara una lista parlamentaria paralela a la oficialista para las próximas elecciones de noviembre.

"NO FUE UNA SORPRESA"

Aunque el aviso de su salida en la mañana impactó el precio

del dólar y la cotización bursátil, Boric aseguró que para él no fue una sorpresa, pues "la veníamos conversando hace largo tiempo" y destacó su rol en las reforma de pensiones, en el royalty minero y la ley de cumplimiento tributario.

"El legado de Mario Marcel hoy tiene al país creciendo por sobre las expectativas (...) Su aporte no



Marcel agradeció a Boric y aseguró que en su cargo "me entregué con pasión".

se limita a lo económico, valoro su generosidad y audacia", fueron algunos de los abundantes elogios que le dedicó.

En tanto, a Grau y a García les encomendó el sacar adelante la Ley de Presupuesto de 2026 y recuperar el empleo.

"ES TIEMPO DE PARTIR"

Tras su salida, Marcel señaló que "es momento de partir, porque 10 años en la primera línea de la economía o 16 años en el Ministerio de Hacienda ya son bastantes bajo cualquier métrica (...) Es también el tiempo de partir porque la economía recuperó sus equilibrios básicos".

"Logré gran parte de lo que vine a hacer en este Gobierno (...) Sólo resta decir que me entregué con pasión a esta tarea (...) Pido perdón por mis errores y doy las gracias por haber tenido esta tremenda oportunidad", agregó.

Sobre los motivos de su salida, que se especulaba sería para ocupar un cargo en un organismo internacional, él dijo que fue por

cuestiones familiares.

"El tiempo que uno le deja de dedicar a los hijos es una carga importante", planteó.

El otro que dejó ayer del gabinete, Esteban Valenzuela, llegó a la ceremonia con jeans, camisa sport y chaqueta. "A veces entre los amigos y las coaliciones hay momentos de altos y bajos", intentó explicar en de La Moneda, y agregó que "esto (su salida) es parte normal de algo coalicional". De hecho, dijo que Boric estuvo "siempre firme apoyando a su ministro de Agricultura, y eso siempre se valora".

REACCIONES

Pese a las constantes críticas a su gestión, en la oposición lamentaron la salida de Marcel. "Yo fui un especial opositor a su gestión, pero también le reconozco que tiene un éxito importante", dijo el diputado Frank Sauerbaum (RN).

En cuanto a la llegada de Grau, la subjefa de la bancada UDI, Marlene Pérez, dijo que "es absoluta-

mente inentendible que el Presidente Boric opte para Hacienda a uno de los peores ministros de Economía de los últimos 30 años".

En el oficialismo, el diputado Diego Ibáñez (FA) destacó que Marcel "tomó una economía con una alta inflación de más de 10 puntos y la está entregando una inflación de 3-4 puntos. Eso es un valor tremendo".

Finalmente Arturo Squella, presidente del Partido Republicano, dijo que "todos tienen el derecho a hacer prevalecer sus decisiones familiares por sobre sus ocupaciones y sus responsabilidades, pero eso de alguna manera nos empaña lo que significó el trabajo del ministro Marcel a cargo de una cartera tan importante en Chile (...) El ingreso siendo una persona destacada con prestigio profesional, ganado por una trayectoria de muchos años, pero lamentablemente al poco andar se sedujo con esta lógica ideológica de el presidente Boric y de todos quienes lo acompañan".

Kast dice que el gobierno "se acabó" y Jara evita decir si quiere fichar a exautoridades

Los tres candidatos que lideran la carrera a La Moneda comentaron ayer el cambio de gabinete y en especial la renuncia de Mario Marcel a Hacienda.

En un video, José Antonio Kast fue tajante y dijo que "a 116 días de la elección, el gobierno se derrumba. Se acabó el gobierno y con él se acabó también cualquier esperanza de conducción".

La candidata presidencial por Chile Vamos, Evelyn Matthei, abundó en que "este no ha sido un buen gobierno y va a terminar como un mal gobierno", con

problemas que ya "nadie los puede resolver".

La candidata presidencial del oficialismo, Jeannette Jara, expuso que sumar a alguno de los ministros salientes a su comando "va a depender... si es que se producen más salidas iremos evaluando, porque en realidad hacer proyecciones de algo que no ocurre, no creo que contribuya en nada".

Hace dos semanas, Marcel ya había desestimado continuar en Hacienda en un eventual gobierno de Jara para dar espacio al recambio generacional, indicó.